
                

鹿島市教育委員会会議録（９月定例会） 

 

１ 開会、閉会、休憩の年月日時刻 

 （１）開会   令和６年９月２日（月） ８時５８分 

 （２）閉会   令和６年９月２日（月）１０時２２分 

 （３）休憩   令和  年  月  日  時  分～  時  分 

 

２ 出席及び欠席委員の氏名 

 （１）出席  中村和彦教育長   

池田正明委員   吉田美砂子委員 

岡田和人委員   山口知子委員    

    

欠席  なし 

 

３ 委員及び傍聴人を除き、議場に出席した者の氏名 

・江頭教育次長          ・嶋江生涯学習課長 

・山﨑人権・同和対策課長     ・加藤指導主事 

・堤指導主事           ・寺山給食センター所長 

・迎教育総務課課長補佐      ・江島生涯学習課課長補佐 

・三原教育総務課課長補佐     ・峰松生涯学習課課長補佐 

 

４ 会議に附議した事件の題目及びその内容[担当課長等説明] 

  

【議案第２６号】 

令和６年度鹿島市の教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び

評価報告書について 

 

（内容） 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律（昭和３１年法律第１６２号）

第２６条の規定により、鹿島市の教育に関する事務の管理及び執行の状況

の点検及び評価報告書について、市議会９月定例会に提出し、公表したい

ので委員会の議決を求める。 

 

（質問事項等） 

池田委員：先日の教育委員会評価委員会での報告書では自己評価などが記

載されていましたが、今回の報告書には載せないのですか。 

事務局：鹿島市議会９月定例会では、市全体の令和５年度の決算に関して

報告をしますが、その際の資料「主要施策等成果報告書」と兼ね

て鹿島市の教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評

価報告をしますので、今回附議している資料はその分となります。

今月開催予定の第２回教育委員会評価委員会を経て、自己評価、

外部委員評価を示した報告書を作成しますが、それは改めて教育

委員会の際に報告したいと思います。 



                

岡田委員：教材等備品整備事業についてですが、これはどのようなもので

すか。学校がそれぞれ買っているものですか。 

事務局：学校で学校配当予算により購入している学習用備品のほか、事務

局費で購入している事務機器も含みます。図書備品は図書室の書

籍等です。学校配当で購入する備品は、各学校判断で品目は決め

ていますが、学校ごとに購入するよりも全体でとりまとめたほう

が安く購入できるので、共同購入をしています。事前承認伺いな

ど書類も教育総務課へ回付されるので、必要備品かどうかを確認

しながら購入しています。 

山口委員：学力向上サポーター活用事業と学力向上支援員事業はどのよう

に違うのですか。 

事務局：学力向上サポーター活用事業は、放課後に補充学習を小学校２校

で行うもので、学力向上支援員事業はその他の５校を巡回し、授

業の補助を行うものです。以前は全ての学校で学力向上サポータ

ー活用事業を実施していましたが、令和４年度から現在の体制を

とっています。 

岡田委員：体育施設管理事業の事業内訳の蟻尾山公園管理事業について、

指定管理委託はどこに委託をしていますか。 

事務局：市スポーツ協会に委託をしていますが、遊具は都市計画課で管理

しています。草払いなどは再委託で別の業者が行っています。 

吉田委員：能古見小学校浅浦分校には特例通学費補助金がありますが、遠

距離通学補助金はどのようになっていますか。 

事務局：遠距離通学費補助金交付要綱により、小学校４キロメートル、中

学校６キロメートルを超える児童生徒に、距離に応じ補助金を交

付しています。 

池田委員：区民として、自分が住んでいる地域の歴史をたどる出前講座に

参加しましたが、参加者にとても好評で、次回はもっと参加者を

増やしたいと感じるものでした。藤ノ森公園について、由緒ある

ところと感じましたが、管理はどこがしていますか。市では管理

していないと聞きましたが、私有地だからですか。 

事務局：末光区のものなので、末光区に管理をお願いしています。 

 

※提案どおり承認【全員承認】 

 

【議案第２７号】 

令和６年度教育費予算の９月補正について 

 

（内容） 

教育費補正予算見積書により、市議会９月定例会に補正予算を提出する

ので、委員会の議決を求める。 

 

（質問事項等） 

岡田委員：モバイルルーター通信費が増額補正されていますが、学校で一

斉に使った場合の通信速度の低下問題を聞いたことがあります。



                

通信速度の低下に対する対策はどうなっていますか。国から通

知などはあっていますか。 

事務局：今回の９月補正は、インターネット環境が整っていない家庭に貸

し出すモバイルルーターの数を増やすものです。学校で一斉にイ

ンターネットを使った場合の速度低下については、国から実態調

査が来ており、通信が繋がりにくい所は工事によって容量を増や

すなどの対策を検討していきます。 

 

※提案どおり承認【全員承認】 

 

５ 承認事項 

【鹿島市教育委員会８月定例会議事録の承認について】 

 

※承認。[全員承認] 

 

６ 協議事項 

なし 

 

７ 報告事項 

なし 

 

８ その他委員会において必要と認めた事項 

・９月の学校行事等について説明 

 

（質問事項等） 

岡田委員：行事予定の中に、西部中学校には「前期期末テスト」、東部中 

     学校には「定期テスト」と書いてありますが、これは同じも 

のですか。 

事務局：同じものです。各学校から提出される学校行事をもとに行事予 

定を集約するので、学校の表記をそのまま記載しています。 

 

 

  鹿島市教育委員会 

  教育長              

                          令和６年９月２日 

 

 

 

 

 

 

 


